

**Recorta los cupones,  
llena tu planilla y canjéala por  
UN BOLETO ADICIONAL  
para tener más posibilidades de  
GANAR UN AUTOMOVIL  
en la promoción de Aniversario.**

Planilla publicada el domingo 25 de noviembre  
y cupones del 26 de noviembre al 7 de diciembre de 2018.  
Canje de planillas de lunes a viernes de 9:00 A.M. a 5:00 P.M.  
\*La suscripción debe estar pagada para realizar el canje de planilla.  
\*Hasta agotar existencias.

**45**  
ANIVERSARIO  
NOROESTE

Exclusivo Suscriptores

# CULIACÁN

HOY

06:40 SALIDA 17:20 PUESTA

32° 16°  
Máxima Mínima

**DÍA CON NUBLADOS**  
Un miércoles nublado y con posibilidad de precipitaciones ligeras le espera a la capital sinaloense.



## SE 'ENCIENDE' LA CASA ROSALINA

La Navidad y los buenos deseos llegaron a la Universidad Autónoma de Sinaloa, como cada año con el Encendido del Árbol de Navidad y el inicio del Festival Navideño 2018.

## DIPUTADA Denuncia amenazas y tiene miedo

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

En la tribuna del Congreso de Sinaloa, Flora Isela Miranda Leal ventiló que fue amenazada. La Diputada local por Morena reveló que le insinuaron que ella "viaja mucho de Culiacán a Guasave", lo cual interpreta como una insinuación, de que pueden atentar contra su vida.

Y cuestionó ante el pleno si con el hecho de haber abordado el tema de las "cuotas Liga", "pisó tanto callo e intereses". "Estoy indignada y por supuesto preocupada. Me amenazaron por hacer uso de esta tribuna y elevar a la misma un tema de interés para miles de productores agrícolas de Sinaloa", expuso.

Miranda Leal detalló que la amenaza fue vía teléfono.

La semana pasada cientos de campesinos afiliados a la Liga de Comunidades Agrícolas tomaron la tribuna y reventaron la sesión, los días martes 27 y jueves 29.

Esto para evitar que Morena sacara adelante un punto de acuerdo, empujado por la propia Miranda Leal, para que ya se deje de cobrar una cuota "forzosa" a productores ejidales.

Finalmente, el punto fue aprobado, sólo con la mayoría de Morena-PT-PES en una sesión vespertina del jueves 29. Miranda Leal vinculó su activismo para que se elimine ese cobro a los campesinos, con las amenazas recibidas.

"Me amenazaron por hacer pleno uso del derecho de libertad de expresión... estoy amenazada. He sido víctima del más vil primitivismo político que aún se pasea impunemente por Sinaloa", subrayó.

La legisladora detalló que esta llamada anónima la recibió previo a subir a la tribuna, el jueves 29.

"Recibí una llamada diciéndome que no subiera el tema 'cuota Liga', que tuviera presente que yo viajaba mucho de Culiacán a Guasave, por supuesto, no lo hicieron por cortesía", aseveró.

"Me indigna, me molesta, me estresa. Me da miedo. Pero una cosa les comparto: no me van a doblar", remarcó.

Miranda Leal acusó que "ciertas fuerzas e individuos, aprovechando la impunidad creada por el PRI, pretenden negar la libertad de expresión".

"¿Quién o quiénes me amenazaron? No lo sé. Fue una llamada anónima. A propósito de la autoría intelectual, me pregunto lo lógico: ¿Tratar la cuota Liga significa pisar tanto callo, tantos intereses, a un grado de amenazar con la muerte? ¿Acaso la autoridad está relacionada con este tema? No acuso a nadie, corresponde a la autoridad hacer las investigaciones correspondientes", enfatizó.

## PONEN LA PRIMERA PIEDRA

# Inicia la construcción del nuevo Pediátrico

KAREN BRAVO

Autoridades estatales colocaron de manera simbólica la primera piedra para el nuevo Hospital Pediátrico de Sinaloa. En obra civil se destinarán 475 millones 518 mil pesos y en equipamiento 233 millones 938 mil pesos.

Según el Secretario de Salud, Efrén Encinas Torres, la construcción del nuevo hospital durará aproximadamente 14 meses.

El edificio de seis pisos que será el nuevo complejo estará ubicado a un lado del conocido "hospitalito", sobre la calle Constitución en la colonia Jorge Almada.

El nuevo edificio tendrá una superficie de construcción de 19 mil metros cuadrados, ubicado en el predio contiguo de 13 mil metros cuadrados. Tendrá 67 camas censables, 34 consultorios, 13 camas de cuidados neonatales y centro de investigación.

Los servicios que se otorgarán serán consulta médica especializada en pediatría, cirugía general, traumatología, medicina interna, infectología, gastroenterología, neumonía, neonatología y terapia intensiva, y como una de las novedades, contará con una unidad de atención para niños quemados.

De acuerdo con la ficha técnica proporcionada por el Gobierno del Estado, el nuevo hos-

La obra se tiene previsto que esté terminada en 14 meses y será un edificio de seis pisos



El nuevo edificio tendrá una superficie de construcción de 19 mil metros cuadrados.



El Gobernador Quirino Ordaz Coppel saluda a una niña durante el anuncio.

pital beneficiará a 607 mil niños que no cuentan con seguridad social en la entidad.

Tras la edificación del nuevo

## CAMAS

El nuevo Hospital Pediátrico contará con 67 camas censables: 14 cirugía general, 16 de infectología, cinco en neumología, seis en traumatología, 10 en medicina interna, cuatro en gastroenterología, 10 en intensivos neonatales y dos en la unidad de quemados.

hospital, el viejo será demolido para que el terreno se convierta en estacionamiento. El área hemato-oncológica no recibirá ninguna modificación.

En su discurso, el Gobernador Quirino Ordaz Coppel,

## A DETALLE

- 34 consultorios en subespecialidades pediátricas
- 2 quirófanos de cirugía ambulatoria
- 2 quirófanos de cirugía general
- 8 camas en la unidad de cuidados intensivos
- 4 consultorios en la unidad de urgencias
- 18 camas de observación
- 2 salas de choque
- 8 camas de cuidados intermedios
- 13 camas de cuidados intermedios neonatales

anunció que inició la gestión de recursos para el Hospital Pediátrico de Sinaloa, antes de tomar posesión.

"Es el mejor espacio de atención que puede tener Sinaloa realmente porque además de los grandes hospitales que sin duda son prioritarios, éste en particular rebasa todo porque ver a las niñas, a los niños que vienen a veces en condiciones muy lamentables, con detección de cáncer u otro tipo de enfermedades y ver cómo son superadas, cómo son atendidos, eso no tiene precio", dijo.

## LAS 'CUOTAS LIGA'

# Priistas van contra Morena a tribunales

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

La fracción del PRI abrió un nuevo frente de batalla en contra de la mayoría de Morena en la 63 Legislatura.

Diputados del tricolor presentaron un juicio para la protección de sus derechos políticos-electorales.

La demanda fue entregada al Secretario General, José Antonio Ríos Rojo, quien a su vez deberá turnarla al Tribunal Estatal Electoral.

El asunto finalmente puede ser dirimido por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Los priistas aseguran que se violó la legalidad, al sesionar por la tarde el jueves 29 de noviembre, cuando ellos ya se habían ido.

Ese día la mayoría de legisladores de Morena, PT y PES sacaron adelante un punto de acuerdo sobre las llamadas "cuotas Liga". Estas cuotas se descuentan a campesinos al menos desde el año 1993, para financiar a las organizaciones de productores.

Esta cuota representa el 12.5 por ciento del Impuesto Predial Rústico que se les descuenta a los productores cuando les liquidan sus cosechas.

Este ha sido el nuevo centro de la discordia entre priistas y morenistas en el Poder Legislativo.

Según los priistas sus derechos fueron violados, al no haberles notificados correctamente el jueves 29, para estar presentes en la sesión de las 17:00 horas. Como se recordará ese jueves 29 por la mañana la sesión fue suspendida, tras haber sido tomada la tribuna, y "reventada" por cenecistas afiliados al PRI.

Un hecho idéntico ocurrió el martes 27.

Sergio Jacobo Gutiérrez, coordinador de los priistas, aportó detalles de sobre esta impugnación.



Sergio Jacobo Gutiérrez, líder de la bancada del PRI.

"Esta demanda la fundamentamos en el artículo 37 de la Ley del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Elector y de Participación Ciudadana para el Estado de Sinaloa".

"¿Cuál es el fundamento?, nosotros como ciudadanos tenemos el derecho de votar, irrenunciable, de votar y ser votados", especificó.

## EL PROCESO

Los priistas inician proceso ante órganos electorales con el fin de que se invalide la sesión del jueves 29, que se realizó para exhortar al Gobernador Quirino Ordaz Coppel a que elimine las "cuotas Liga".

Sergio Jacobo Gutiérrez sostuvo que no tiene duda alguna, que los tribunales les darán la razón e invalidarán esa polémica sesión, la cual se realizó "con un Congreso amurallado, con las puertas con candados y en lo oscuro".

Una vez que fueron votados, añadió Jacobo Gutiérrez, tienen un conjunto de derechos, a través de las leyes que regulan el funcionamiento del Congreso del Estado.



Flora Isela Miranda Leal, Diputada local de Morena.

## Presenta denuncias

Miranda Leal informó que ya presentó denuncias ante la Fiscalía General del Estado y la Comisión Estatal de Derechos Humanos, para que se proceda en correspondencia.

Y solicitó que se eleve el caso a instancias políticas federales. La morenista pidió al Gobernador Quirino Ordaz Coppel que no sea ajeno a este asunto.

Demandó que la investigación se realice sin dilación y conforme a Derecho.